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 -------- ATA N.º 10/2019  ----------------------------------------------------------------------  -  
 
 ------ Aos dois dias do mês de maio do ano de dois mil e dezanove, no Salão Nobre do edifício 
dos Paços do Município de Oliveira do Hospital, reuniu ordinariamente a Câmara Municipal, sob 
a Presidência de José Francisco Tavares Rolo, Vice-Presidente do mesmo, encontrando-se 
presentes os seguintes Vereadores: Maria da Graça Madeira de Brito da Silva, Nuno Jorge 
Perestrelo Ribeiro, Carlos Jorge Mamede Carvalheira de Almeida e Teresa Maria Mendes 
Dias. --  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 -------- Secretariou a presente reunião, o Diretor do Departamento de Administração Geral e 
Finanças, João Manuel Nunes Mendes. -------------------------------------------------------------------------  
 
 -------- Depois de todos terem ocupado os seus lugares o Senhor Vice-Presidente da Câmara 
declarou aberta a reunião, eram dez horas, tendo sido deliberado por todos os membros 
presentes, justificar a falta do Presidente da Câmara, por se encontrar a participar no 
Conselho Intermunicipal Extraordinário da CIM Região de Coimbra, que usando da 
faculdade que lhe é permitida pelo artigo 78.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro na redação, 
dada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de janeiro, se fez substituir no exercício das suas funções de 
vereador pelo cidadão imediatamente a seguir na ordem de precedência da lista do Partido 
Socialista – PS – Manuel Fernando Morais da Silva Garcia, em conformidade com o disposto 
no n.º 6, do artigo 77.º e artigo 79.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, alterada pela Lei n.º 
5-A/2002, de 11 de janeiro, e bem assim registar a falta do vereador João Paulo Albuquerque, 
após o que se deu início à apreciação dos seguintes assuntos após o que se deu início à 
apreciação dos seguintes assuntos: ----------------------------------------------------------------------------  
 

ASSUNTOS 
 
 
 -------- RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA ------------------------------------------------------------   

              DOC. 1  
 -------- Foi presente o Resumo Diário da Tesouraria respeitante ao dia 30 de abril de 2019, cujo 
saldo disponível em receita orçamental é de 2.645.441,79 € (dois milhões, seiscentos e quarenta e 
cinco mil, quatrocentos e quarenta e um euros e setenta e nove cêntimos, conforme documento 
que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. ----------------------------------------------   
 
1 - INTERVENÇÃO DO PÚBLICO --------------------------------------------------------------------------  
 
 -------- Não se encontrando presente nenhum munícipe para além dos elementos dos órgãos da 
comunicação social local, não se registou qualquer intervenção neste ponto da Ordem do Dia.  ------  
 
2 - ANTES DA ORDEM DO DIA -----------------------------------------------------------------------------  
 
 -------- Nos termos do disposto no artigo 52º, da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro e depois de 
questionados pelo Vice-Presidente da Câmara, inscreveu-se para intervir no período de antes da 
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ordem do dia o vereador Nuno Ribeiro. O Vice-Presidente da Câmara e o Vereador prosseguiram 
apresentando os seguintes assuntos:  ----------------------------------------------------------------------------  
 
2.1 – INTERVENÇÃO DO VEREADOR NUNO RIBEIRO --------------------------------------------  
 
2.1.1 – VOTO DE RECONHECIMENTO POR MÉRITO DESPORTIVO  ------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- O vereador Nuno Ribeiro propôs à Câmara Municipal que delibere aprovar um voto de 
reconhecimento ao Grupo Desportivo da Bobadela que se sagrou campeão Distrital da Liga Inatel - 
venceu no passado domingo por 1-0 o GDR Chã, numa final que foi disputada este domingo no 
Estádio Sérgio Conceição. Realçou que a equipa do município de Oliveira do Hospital, que saiu 
vencedora do embate, triunfou frente à equipa do município da Figueira da Foz. Felicitou assim a 
Direção; a estrutura técnica; os jogadores; treinadores; os colaboradores; os patrocinadores; os 
adeptos e simpatizantes, sublinhando que “este é um reconhecimento ao bom trabalho 
desenvolvido”. ------------------------------------------------------------------------------------------------------    
 -------- Ainda sobre este assunto, o vereador Nuno Ribeiro mais informou a Câmara Municipal que 
“a equipa de Bobadela está também apurada para os oitavos de final da fase nacional, devido ao 
facto de o campeonato distrital de Coimbra contar com um número elevado de clubes em 
competição”. Fez ainda saber que o campeonato de Coimbra tem 28 equipas, provenientes de 11 
concelhos, estando inscritos cerca de 800 atletas. -------------------------------------------------------------  
 -------- O vereador Nuno Ribeiro aproveitou para convidar todos os membros presentes assim como 
os órgãos da comunicação social a acompanharem as equipas do concelho, dando conta que no 
próximo dia 5 de maio, domingo, é a vez da Associação Desportiva de Lagos da Beira disputar a 
Final da Taça da Fundação Inatel, na modalidade de Futebol de 11, no Estádio do União de 
Gavinhos em Figueira de Lorvão, realçando que “a equipa do nosso concelho irá defrontar a equipa 
da Sanjoanense, desejando-lhe também boa sorte”. Deu igualmente conta que, este sábado, dia 4 de 
maio, pelas 17:00 horas, no Pavilhão Serafim Marques, em São Paio de Gramaços irá decorrer a 
Final da Taça Futsal da Fundação Inatel, entre Associação Progressiva de Santo António do Alva  
vs   CP Alqueidão”. Concluiu dando os parabéns à Associação Progressiva de Santo António do 
Alva “pela prestação que tem tido, pela candidatura para poder receber este evento” e convidou 
todos os membros pressentes a estarem presentes, desejando também boa sorte àquela equipa do 
nosso município.----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por todos os membros 
presentes, aprovar a presente proposta.  --------------------------------------------------------------------   
 
2.2– INTERVENÇÃO DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA --------------------------------------  
 
2.2.1 – INAUGURAÇÃO DO HOTEL - SOLAR DO REBOLO EM OLIVEIRA DO 
HOSPITAL – CONGRATULAÇÃO -------------------------------------------------------------------------  
 
 -------- O vereador José Francisco Rolo manifestou, em nome do executivo, a congratulação por 
mais um investimento em Oliveira do Hospital, de caráter empresarial, na área do turismo, mais 
precisamente a construção de um Hotel na zona histórica da cidade. Salientou que “desta forma, o 
processo de reabilitação da zona histórica de Oliveira da Hospital contínua muito vocacionado para 
a função residencial e também para a função turística (alojamento)”. Mais referiu que “a criação 
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deste Hotel por parte do grupo Irmãos Gonçalves vem enriquecer e valorizar a cidade de Oliveira do 
Hospital em termos de alojamento uma vez que era uma carência que agora fica suprida em termos 
de hotelaria mas também posiciona muito bem Oliveira do Hospital em termos de oferta turística no 
acesso à Serra da Estrela, no acesso à Serra do Açor e nomeadamente à Rede das Aldeias do Xisto. 
Estamos a falar de um investimento que é superior a 700.000 euros, na cidade Oliveira do Hospital, 
que dispõe de 20 quartos com diversas tipologias, ou seja, quartos com acessibilidade para todos, 
independentemente da sua mobilidade, quartos do modelo normal de hotelaria, suites e quartos com 
kitchenette. Saudou assim mais este investimento privado em que houve o cuidado de salvaguardar 
a traça arquitetónica do próprio edifício, referindo que, em seu entender, esta particularidade pode 
até valorizar o equipamento, posicionando-o em termos de marca como um Hotel de charme, mais 
do que um alojamento em hotelaria, dadas as vistas e as condições de qualidade do seu interior. 
Referiu igualmente que “paralelamente desenvolve-se um investimento público com a 
requalificação da Rua Virgílio Ferreira que vai valorizar aquela entrada de Oliveira do Hospital e 
que liga a cidade à freguesia histórica da Bobadela onde existem três importantes polos de atração 
turística, o Museu Municipal Dr. António Simões Saraiva, o Centro Interpretativo das Ruinas 
Romanas de Bobadela com o conjunto arquitetónico do Fórum e do Anfiteatro Romano e ainda o 
Museu do Azeite, estando também em marcha todos os trabalhos de afinação do projeto de 
intervenção para o espaço público da zona histórica de Oliveira do Hospital, ou seja, está em 
marcha um mudança serena e positiva daquilo que é um velho anseio da cidade de Oliveira do 
Hospital e do Município de Oliveira do Hospital e que é requalificar a zona mais antiga de Oliveira 
do Hospital, dando-lhe uma nova imagem, atraindo novos residentes, melhorar a função residencial 
criando condições para a fixação de novos residentes, nomeadamente estudantes e melhorar toda a 
acessibilidade de circulação no espaço público e, paralelamente estimular também o investimento 
privado, seja em alojamento nos domínios do alojamento local, seja alojamento turístico mais 
qualificado ao nível do turismo em espaço rural ou como neste caso uma Unidade Hoteleira”. 
Concluiu reiterando a congratulação do executivo, agradecendo o convite endereçado ao Sr. 
Presidente da Câmara e ao executivo em permanência para estarem presentes na inauguração 
daquele equipamento. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Tomou o uso da palavra a vereadora Graça Silva que começou por felicitar os promotores 
deste investimento, realçando que “estas coisas são feitas também pela importância que se dá ao 
património e obviamente à cultura, pelo que como Vereadora do Património e da Cultura não posso 
deixar de destacar de os promotores terem tido o cuidado e a sensibilidade de manter e preservar um 
bonito edifício no centro da cidade de Oliveira do Hospital e também o facto de terem associado o 
nome do Hotel - “Hotel Solar do Rebolo”, à história desta cidade mais precisamente à importância 
da Fonte do Rebolo quando não havia água canalizada em Oliveira do Hospital e que desta forma 
será sempre lembrada”. --------------------------------------------------------------------------------------------    
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento.  -------------------------------------------------------  
 
3 - ORDEM DO DIA ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.1 - APROVAÇÃO DA ATA N.º 8, DA REUNIÃO DE 4 DE ABRIL DE 2019 --------------------  
 
 -------- A Câmara Municipal sob proposta do Vice-Presidente da Câmara deliberou, por todos 
os membros presentes, adiar a aprovação da ata em questão para a próxima reunião, em 
virtude da mesma não ter sido ainda analisada pelos senhores vereadores.  ------------------------  
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3.2 – RATIFICAÇÕES ------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.2.1 - LICENCIAMENTO DE MANIFESTAÇÃO DESPORTIVA/ ISENÇÃO DO 
PAGAMENTO DE TAXAS - PEDRO FILIPE LOPES MARTINS (VELO LOVERS) ----------   

U.D.E.S./DOC.2 
 -------- A Câmara Municipal nos termos do disposto no n.º 3 do artigo 35.º da Lei n.º 75/2013, 
de 12 de setembro, deliberou, por todos os membros presentes, ratificar a decisão do 
Presidente da Câmara que por despacho, datado de 18 de abril de 2019, conforme documento 
que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata, deferiu o pedido de isenção do 
pagamento das taxas inerentes ao licenciamento de uma manifestação desportiva 
(caminhada), denominada “Caminhar pela Sua Saúde”, que teve lugar no passado dia 1 de 
maio, em Oliveira do Hospital, promovida pelo Sr. Pedro Filipe Lopes Martins (Velo Lovers), 
cujo traçado se encontra anexo ao correspondente processo (2019/450.10.213/26), no valor de 
126,15 € (cento e vinte e seis euros e quinze cêntimos), nos termos do disposto na alínea a) do 
artigo 8.º do Regulamento Geral das Taxas Municipais.  ------------------------------------------------   
 
3.3 - EMISSÃO DE PARECER SOBRE MANIFESTAÇÃO DESPORTIVA - ASSOCIAÇÃO 
DE MELHORAMENTOS DE CASAL DE TRAVANCINHA - "PASSEIO DE MOTOS E 
MOTORIZADAS" -----------------------------------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
 -------- Tendo presente o e-mail, com o registo de entrada número 7644, de 15 de abril de 2019 
de abril de 2019, associado ao processo número 2019/450.10.213/27, remetido pela Associação 
de Melhoramentos de Casal de Travancinha, a Câmara Municipal de acordo com a 
informação dos serviços, com o número de registo 7792, de 15 de abril de 2019, deliberou, por 
todos os membros presentes, emitir parecer favorável à passagem, por este concelho, da prova 
desportiva denominada “Passeio de Motos e Motorizadas”, no dia 19 do corrente mês de 
maio, cujo traçado se encontra anexo ao correspondente processo. -----------------------------------  
 
3.4 - ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIOS ------------------------------------------------------------------------  
 
A) ENTIDADES ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A-1) FUTEBOL CLUBE DE OLIVEIRA DO HOSPITAL - SECÇÃO DE HÓQUEI EM 
PATINS ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  --  

D.A.G.F. 
 -------- O Vice-Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela 
entidade oficiante, atribua ao Futebol Clube de Oliveira do Hospital – Secção de Hóquei em 
Patins um subsídio no montante de 500,00 € (quinhentos euros), como apoio à realização do 1.º 
Festival de Patinagem Artística de Oliveira do Hospital, mediante assinatura de protocolo nos 
termos do disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, aprovado por 
deliberação da Câmara Municipal de 1 de março de 2011.  -------------------------------------------------  
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 -------- A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por todos os membros presentes, aprovar a presente 
proposta. - ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A presente despesa foi objeto de cabimento número 41761 e compromisso número 
42972.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 
A-2) IRMANDADE DE NOSSA SENHORA DAS PRECES -------------------------------------------  

D.A.G.F. 
 -------- O Vice-Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela 
entidade oficiante, atribua à Irmandade de Nossa Senhora das Preces, um subsídio no montante 
de 8.148,75 € (oito mil, cento e quarenta e oito euros e setenta e cinco cêntimos), valor 
correspondente a 50% das despesas tidas (16.297,50 €) com a aquisição e aplicação de estrutura 
metálica e cobertura metálica com painel e telha, no âmbito da realização das obras de conservação 
da Capela de Nossa Senhora das Preces, mediante assinatura de protocolo nos termos do disposto 
no Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, aprovado por deliberação da Câmara 
Municipal de 1 de março de 2011.  ------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por todos os membros presentes, aprovar a presente 
proposta.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A presente despesa foi objeto de cabimento número 41764 e compromisso número 
42975.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A-3) ASSOCIAÇÃO DE SOLIDARIEDADE SOCIAL VIRGÍLIO HALL DA FONSECA -----  

D.A.G.F. 
 -------- No seguimento das anteriores deliberações camarárias sobre este mesmo assunto, a 
Câmara Municipal deliberou, por todos os membros presentes, autorizar a transferência do 
valor de 15.865,01 € (quinze mil, oitocentos e sessenta e cinco euros e um cêntimos) da conta 
do legado do Prof. Virgílio Hall da Fonseca, para a conta à ordem da Associação de 
Solidariedade Social Prof. Virgílio Hall da Fonseca, da Caixa de Crédito Agrícola de Oliveira 
do Hospital. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Mais foi deliberado dar conhecimento da presente deliberação à Assembleia Municipal 
de Oliveira do Hospital. -----------------------------------------------------------------------------------------  
 
A-4) CORAL SANT’ANA - "ENCONTRO INTERNACIONAL DE COROS" --------------------  

D.A.G.F. 
 -------- O Vice-Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela 
entidade oficiante, atribua ao Coral de Sant´Ana, um subsídio no montante de 1.500,00 € (mil e 
quinhentos euros), como apoio às despesas realizadas com o “Encontro Internacional de Coros”, 
mediante assinatura de protocolo nos termos do disposto no Regulamento Municipal para a 
Concessão de Subsídios, aprovado por deliberação da Câmara Municipal de 1 de março de 2011.  --  
 -------- A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por todos os membros presentes, aprovar a presente 
proposta. -  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------   
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 -------- A presente despesa foi objeto de cabimento número 41762 e compromisso número 
42973.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 -------- Ainda sobre este assunto e prestados os necessários esclarecimentos por parte da vereadora 
Graça Silva, aquela responsável aproveitou para felicitar o Coral de Sant´Ana pela organização de 
mais um encontro de coros que em seu entender “não só promove a cultura do concelho de Oliveira 
do Hospital como também tem o arrojo de ter a responsabilidade de ter presente um país tão 
distante, como a França, e acolher grupos franceses e poder também promover, internacionalmente, 
o que é a nossa cultura”. -------------------------------------------------------------------------------------------    
 
B) OUTROS --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
B-1) IRMANDADE DO DIVINO SENHOR DAS ALMAS - "STOP SOLIDÁRIO" -------------  

U.D.E.S. 
 -------- Tendo presente a carta, com o registo de entrada número 8361, de 29 de abril de 2019, 
remetido pelo Grupo “STOP Solidário” – Grupo de Apoio aos Peregrinos, a Câmara 
Municipal deliberou, por todos os membros presentes, adquirir alguns produtos e materiais 
de apoio aos peregrinos a pé a Fátima para doar à Irmandade do Divino Senhor das Almas 
para que em cooperação com o Grupo “STOP Solidário” – Grupo de Apoio aos Peregrinos 
possam dar resposta às necessidades dos peregrinos que irão passar pelo concelho de Oliveira 
do Hospital, no período de 3 a 9 de maio do ano em curso. ----------------------------------------------  
 -------- Ainda sobre este assunto, interveio a vereadora Graça Silva que no uso da palavra esclareceu 
que “esta iniciativa prende-se com um ponto de apoio ao peregrino ao Santuário de Fátima, 
existente em Senhor das Almas, um ponto já conhecido pelos peregrinos há muito anos e que tem 
tido destaque nomeadamente no período de maior afluência, que este ano se prevê seja de 3 a 9 de 
maio”. Lembrou que o grupo em questão tem tido disponibilidade para ajudar e, anualmente conta 
também com o apoio financeiro e logístico da Câmara Municipal assim como do apoio logístico do 
Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital e de outras entidades e parceiros. Agradeceu 
assim em nome da Câmara Municipal ao Grupo “STOP Solidário” – Grupo de Apoio aos 
Peregrinos, reconhecendo a importância daquele ponto de apoio no local em questão no que diz 
respeito ao bom nome e à boa promoção daquilo que é receber bem no nosso concelho. Salientou 
que o Grupo “STOP Solidário” – Grupo de Apoio aos Peregrinos é um grupo de voluntários 
(médicos, enfermeiros entre outros) que se associa à Irmandade do Divino Senhor das Almas no 
apoio aos peregrinos e, anualmente, conta com o apoio da Câmara Municipal na aquisição de 
diversos produtos e materiais de apoio aos peregrinos que, habitualmente, ronda os 300,00 €”. ------   
 -------- Pediu o uso da palavra o vereador Carlos Carvalheira que enalteceu o trabalho desenvolvido 
por este Grupo de Apoio aos Peregrinos.  ----------------------------------------------------------------------   
 -------- Realçou a importância da existência deste grupo de pessoas, referindo que “é muito 
significativo e é para o concelho de Oliveira do Hospital uma honra ter um grupo de pessoas que se 
disponibiliza para ajudar quem vai passando pelo concelho em direção a Fátima”. Deu a saber que o 
Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital também disponibilizou um conjunto de macas, 
louvando e enaltecendo o trabalho deste grupo de voluntariado”. ------------------------------------------     
 
B-2) ASSOCIAÇÃO DE ESTUDANTES DA ESTGOH - "SEMANA ACADÉMICA" -----------   

U.D.E.S. 
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 -------- Tendo presente os emails, com os registos de entrada números 7973 e 7737 de 16 e 23 
de abril de 2019, respetivamente, remetidos pela Associação de Estudantes da ESTGOH – 
Escola Superior de Tecnologia e Gestão de Oliveira do Hospital, a solicitar a cedência do 
apoio logístico necessário, incluindo a cedência do silo auto, para a realização de eventos no 
âmbito da Semana Académica, que terá lugar no período de 30 de abril a 4 de maio do ano em 
curso, a Câmara Municipal deliberou, por todos os membros presentes, atender ao solicitado.  
 -------- Mais foi deliberado autorizar a Associação de Estudantes da ESTGOH – Escola 
Superior de Tecnologia e Gestão de Oliveira do Hospital a proceder à afixação de publicidade 
na área do município para divulgação do evento, isentando aquela entidade do pagamento das 
respetiva taxas bem como do pagamento das taxas inerentes à emissão das Licenças de 
Recinto de Diversão Provisória e de Especial de Ruído, condicionado no entanto ao horário 
limite dos espetáculos que integram a dita semana académica. ----------------------------------------  
 -------- Foi igualmente deliberado, por todos os membros presentes, atribuir à Associação de 
Estudantes da ESTGOH – Escola Superior de Tecnologia e Gestão de Oliveira do Hospital, 
um subsídio no montante de 1.000,00 € (mil euros), como apoio à realização da Semana 
Académica’2019. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Ainda sobre este assunto e prestados os necessários esclarecimentos por parte da vereadora 
Graça Silva, interveio o vereador Nuno Ribeiro que no uso da palavra felicitou a recente eleita 
direção da Associação de Estudantes da ESTGOH – Escola Superior de Tecnologia e Gestão de 
Oliveira do Hospital, pela coragem e pela dinâmica que estão a implementar na cidade de Oliveira 
do Hospital, dando assim continuidade ao trabalho das anteriores associações de estudantes.   -------  
 -------- O Vice-Presidente da Câmara sublinhou e congratulou-se pela dinâmica que a Associação 
de Estudantes da ESTGOH – Escola Superior de Tecnologia e Gestão de Oliveira do Hospital criou 
na cidade de Oliveira do Hospital, realçando que “de facto só há uma verdadeira comunidade 
educativa com atividades para além das atividades letivas desenvolvidas pelos estudantes e 
professores e em particular aquilo que faz parte da tradição académica e que são as festas 
académicas”.   -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.5 - DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO DO TERRITÓRIO -----------------------------  
 
3.5.1 - OBRAS PARTICULARES-----------------------------------------------------------------------------  
 
3.5.1.1 - LISTAGEM DE PROJETOS DEFERIDOS E INDEFERIDOS ----------------------------  

D.P.G.T./DOC.3 
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos de deferimento e 
indeferimento dos processos de obras proferidos pelo Sr. Presidente da Câmara, no período 
compreendido entre 16 e 30 de abril de 2019, no exercício das competências que lhe foram 
delegadas pela Câmara Municipal, em reunião de 6 de novembro de 2017, conforme listagem 
que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata.  ----------------------------------------------  
 
3.6 - ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO --------------------------------------------------------------  
 
3.6.1 - MAPA DE TRANSPORTES --------------------------------------------------------------------------  
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U.D.E.S./DOC.4 
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos de deferimento dos pedidos 
de cedência de transportes, proferidos pelo Sr. Presidente da Câmara, no período 
compreendido entre 16 e 30 de abril de 2019, no exercício das competências que lhe foram 
delegadas pela Câmara Municipal, em reunião de 6 de novembro de 2017, conforme mapa 
que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. ----------------------------------------------  
 
4 - ASSUNTOS DOS SENHORES VEREADORES  -----------------------------------------------------  
 
4.1 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR JOSÉ FRANCISCO ROLO -------------------------------  
 
4.1.1 - AÇÃO SOCIAL ------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- O Vice-Presidente da Câmara deu conhecimento à Câmara Municipal da presença da Dr.ª 
Ana Rodrigues, em representação do Município de Oliveira do Hospital, na reunião da Plataforma 
Supra Concelhia do baixo Mondego e do Pinhal Interior Norte, que decorreu no passado dia 16 de 
abril, pelas 14:30 horas, na sede do Centro Distrital de Coimbra, com a seguinte ordem de 
trabalhos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- 1 - Aprovação da ata da reunião anterior; --------------------------------------------------------------  
 -------- 2 – Apresentação do novo modelo organizacional da RNCCI, pela Coordenadora Nacional 
Dr.ª Ana Gomes; ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- 3 – Apresentação de uma boa prática no âmbito da RNCCISM, da Associação Quinta das 
Pontes; ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- 4 - Apresentação de uma boa prática no âmbito da RNCCI Casa de Repouso de Coimbra; ---  
 -------- 5 - Apresentação de uma boa prática no âmbito da RNCCI Naturidade de Penela 
(acompanhada pelo Cdistrital de Leiria); -----------------------------------------------------------------------  
 -------- 6 – Ponto de situação do ENIPSSA no território das plataformas supra concelhias do Baixo 
Mondego e do Pinhal Interior Norte; ----------------------------------------------------------------------------  
 -------- 7 – Outros assuntos. ---------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Ainda sobre este assunto, o Vice-Presidente da Câmara recordou que “o Município de 
Oliveira do Hospital tem, neste momento, dois projetos candidatos em parceria, um com a 
Fundação Aurélio Amaro Dinis e o outro com a ARCIAL, sendo que o da FAAD se destina à 
criação de uma residência de longa duração para acolhimento de doentes no domínio da Rede 
Nacional de Cuidados Continuados Integrados com a Unidade de Saúde Mental, e o da ARCIAL à 
criação de uma Unidade Socio Ocupacional, ambos coordenados pela Dr.ª Célia Franco que validou 
técnica e em termos médicos as duas candidaturas uma vez que foi também a Equipa de Saúde 
Mental Comunitária quem facultou os dados das necessidades dos doentes que precisam de 
acolhimento, pós internamento, em que é necessário um acompanhamento mais cuidado, e aqueles 
que precisam de espaços de reabilitação para que a sua vida volte à normalidade”, frisando que foi 
por essa razão que foram apresentados estes dois projetos articulados com as referidas entidades. ---  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------   

4.1.2 - CLDS4G - COORDENADOR – PROPOSTA -----------------------------------------------------  
 
 -------- No seguimento das deliberações tomada em reuniões de 10 e 24 de janeiro e 17 de abril do 
ano em curso, sobre este mesmo assunto, o Vice-Presidente da Câmara referiu que “nos termos da 
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Portaria que estabelece as condições de operacionalização do CLDS-4G – Contratos Locais de 
Desenvolvimento Social de 4ª Geração de Oliveira do Hospital e também do Aviso de Concurso do 
POIS - Programa Operacional Inclusão Social e Emprego, cabe à Câmara Municipal designar o 
coordenador do CLDS-4G de Oliveira do Hospital, que tem como entidade Coordenadora Local da 
parceria a Associação para o Desenvolvimento Social e Cultural do Vale do Cobral, pelo período de 
3 anos. Propôs assim à Câmara Municipal que delibere designar como coordenador do CLDS-4G 

– Contratos Locais de Desenvolvimento Social de 4ª Geração de Oliveira do Hospital, o Dr. Júlio 

Craveiro Mendes, Psicólogo, com Licenciatura em Psicologia, Mestrado em Psicologia da 

Educação – Desenvolvimento e Aconselhamento e Pós Graduação em Gestão Estratégica de 

Recursos Humanos. Justificou a sua proposta por considerar que “o Dr. Júlio Mendes é uma pessoa 
que conhece muito bem o território por força do trabalho que tem desenvolvido no domínio da 
educação mas também no apoio especializado ao Gabinete de Ação Social e de Saúde da autarquia 
e a sua articulação com a Equipa de Saúde Mental Comunitária, onde tem sido um elemento 
bastante disponível, tendo também desenvolvido um ótimo trabalho nas escolas e no terreno no 
âmbito do associativismo juvenil”. Mais referiu que “é uma pessoa com dinâmica e com capacidade 
de liderança, considerando que os dois eixos de intervenção do CLDS 4G são o apoio à população e 
a medidas de envelhecimento ativo bem como o apoio à calamidade (vitimas) ”. Realçou que “a 
experiência do Dr. Júlio Mendes dá-lhe capacitação, e tem o perfil para poder coordenar o CLDS 
4G logo que o plano de ação esteja aprovado, frisando que “tem todas as condições para 
desenvolver um ótimo trabalho”. Concluiu a sua intervenção congratulando-se “pela qualidade do 
seu curriculum e pelas provas dadas por este jovem psicólogo do nosso concelho”.  ----------------  
 -------- Pediu o uso da palavra o vereador Carlos Carvalheira que corroborou as palavras do Vice-
Presidente, afirmando que “é um jovem com muita qualidade, um jovem do nosso concelho e tem 
nesta curta experiência profissional dado mostras de um grande profissionalismo, de uma grande 
dedicação, e portanto, congratulo-me com essa escolha”. Terminou felicitando o executivo em 
permanência por esse facto. ------------------------------------------------------------------------------------   
 -------- Tomou o uso da palavra a vereadora Graça Silva que destacou e enalteceu o trabalho que o 
Dr. Júlio Mendes tem vindo a fazer no âmbito do projeto “Escola + Feliz”, realçando que 
“provavelmente não poderá exercer funções nos dois projetos e será efetivamente uma perda na área 
da educação pois trata-se de um jovem que ao longo destes últimos anos tem estado a acompanhar 
este projeto, contudo esta designação será certamente mais um desafio para este jovem psicólogo do 
concelho de Oliveira do Hospital o que significa também que o Município de Oliveira do Hospital 
tem preocupação em fixar os nossos jovens e a dar-lhe desafios para que eles se sintam realizados 
nos seus objetivos profissionais e estamos a conseguir fixá-los e a dar-lhes essa resposta. 
Certamente que o Dr. Júlio Mendes ao aceitar este desafio se sentiu reconhecido por esse trabalho”. 
Concluiu felicitando o Dr. Júlio Mendes, agradecendo-lhe a dedicação e a disponibilidade não só 
nos projetos da “Escola + Feliz” mas também no momento dos incêndios assim como também 
noutros problemas no âmbito do Gabinete de Ação Social e da CPCJ de Oliveira do Hospital, em 
qualquer dia da semana, para ajudar a resolver os problemas das pessoas.  -------------------------------  
 -------- Interveio também o vereador Nuno Ribeiro que no uso da palavra reforçou a confiança no 
trabalho que acredita que o Dr. Júlio Mendes certamente irá realizar. Destacou ainda o seu 
dinamismo no associativismo jovem, realçando que “é uma pessoa que conhece muito bem esta 
faixa etária, dos mais jovens, reconhecendo que o Dr. Júlio Mendes terá todas as condições para 
desenvolver um bom trabalho”. Desejou-lhe assim o maior sucesso na coordenação da equipa do 
CLDS 4G. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 --------  Após análise e colocada à votação a Câmara Municipal deliberou, por todos os 
membros presentes, aprovar a presente proposta, designando como coordenador do CLDS-
4G – Contratos Locais de Desenvolvimento Social de 4ª Geração de Oliveira do Hospital, o Dr. 
Júlio Craveiro Mendes, Psicólogo. ----------------------------------------------------------------------------  
 
4.1.3 – TURISMO -------------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- O Vice-Presidente da Câmara informou a Câmara Municipal que “neste momento está a 
decorrer, na cidade da Guarda, a Assembleia Geral de Consorciados da Estratégia de Eficiência 
Coletiva PROVER iNature, do qual o Município de Oliveira do Hospital é beneficiário direto e 
também através da Rede Aldeias de Montanha – ADIRAM”, que tem como objetivo a aprovação do 
Plano de Ação, uma candidatura na ordem de 2.200.000 euros”. Deu conta da impossibilidade de 
estar presente na referida reunião para assinar o respetivo Contrato de Consórcio, uma vez que tinha 
de presidir à reunião da Câmara Municipal de Oliveira do Hospital, realçando, no entanto, que estão 
presentes, alguns investidores privados do concelho de Oliveira do Hospital que têm projetos 
sinalizados nesta estratégia de eficiência coletiva. Mais referiu que “estará em representação da 
Rede Aldeias de Montanha o seu Vice-Presidente, Luís Tadeu, Presidente do Município de 
Gouveia, que assinará este Contrato de Consórcio que vai permitir que este território, incluindo 
Oliveira do Hospital, seja beneficiário de uma dotação de 2.200.000 euros (valor da candidatura) 
que permitiu fazer várias ações, quer no domínio do turismo da natureza, quer no domínio do 
desporto aventura e que permitiu alavancar um conjunto de iniciativas no período de 2017-2018, 
mais precisamente no ano de 2018, uma vez que em 2017 sofremos muito pelo impacto no último 
trimestre daquele ano face aos grandes incêndios que ocorreram no mês de outubro”. -----------------  
 -------- No decorrer da sua intervenção e no que ao domínio do Turismo diz respeito, o Vice-
Presidente da Câmara informou a Câmara Municipal que o anúncio oficial das Praias Costeiras e 
Fluviais, Portos de Recreio e Marinas e Embarcações de Ecoturismo galardoados com a Bandeira 
Azul já foi divulgado, realçando que “das 351 praias galardoadas com a Bandeira Azul, 44 são na 
Região Centro, sendo que destas 6 são praias novas, a saber: Cabo do Mondego, Cova da Gala 
Hospital; Murtinheira; Tamargueira; Avô e Areirinho. Salientou que, pela primeira vez, Avô é 
galardoado com a Bandeira Azul, fruto de um conjunto de intervenções realizadas pelo Município 
de Oliveira do Hospital, naquele espaço, para tornar a praia mais acessível ao nível das praias de 
interior. Deu conta que “este galardão foi atribuído pelo Instituto Nacional para a Reabilitação pelo 
facto de se terem cumprido um conjunto de requisitos, em termos de infraestruturas, de informação, 
da existência de um plano de animação e educação e sensibilização ambiental, melhorias na 
acessibilidade, melhoria da qualidade da água, a que não é estranho o investimento na instalação de 
ETAR’s que permitiram melhorar a água no Rio Alva”. Referiu igualmente que a Praia de Avô vê 
assim reconhecida nestas melhorias a atribuição pela primeira vez deste galardão “Praia Bandeira 
Azul”. Relembrou ainda que “a Praia Fluvial de Alvoco recebeu, pelo sexto ano consecutivo, o 
galardão “Praia Bandeira Azul”, sublinhando que “em 2018 foi-lhe atribuído o galardão “Praia 
Bandeira de Ouro” por ter precisamente cumprido 5 anos consecutivos de Praia Bandeira Azul”. 
Disse ainda tratar-se de um investimento que o Município de Oliveira do Hospital tem vindo a fazer 
para valorizar, posicionar e capacitar as zonas balneares do concelho, que como referiu “têm hoje o 
reconhecimento oficial como Praias e mais do que isso serem Praias reconhecidas pela sua 
qualidade”. Destacou também o reconhecimento da Praia de São Sebastião da Feira como Praia 
Acessível, realçando que “o investimento realizado pela Junta de Freguesia em parceria com a 
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Câmara Municipal resultou e, a breve trecho, queremos também transformar a Praia de Sebastião, 
em Praia Bandeira Azul, logo que todos os requisitos estejam assegurados; quanto a São Gião num 
investimento da Fundação Albino Mendes da Silva estamos a trabalhar para que a Praia passe 
também à condição de praia oficial e reconhecida como Praia Acessível para todos”. Disse que a 
somar ao conjunto de espaços que as pessoas usam para recreio e para banhos, Oliveira do Hospital 
dispõe este ano de 4 zonas reconhecidas como Praias Fluviais e todas elas com reconhecimento, 
seja com Bandeira Azul, seja como Praia Acessível. Concluiu afirmando que “foi uma aposta deste 
executivo, valorizar as suas zonas balneares no sentido de atrair mais veraneantes e mais banhistas 
porque, hoje, naturalmente, que quem procura estes territórios de interior em busca do turismo de 
natureza, com boas estruturas de alojamento, com a qualidade de alojamento existente nas 
imediações destas praias, com uma crescente procura dos destinos de turismo de natureza, dos 
destinos de interior, apostar na valorização destas infraestruturas balneares foi uma opção 
estratégica, foi uma opção para valorizar a oferta turística de Oliveira do Hospital e de a tornar mais 
atrativa”. Referiu assim acreditar que é um investimento que tem claramente um efeito reprodutivo, 
por considerar que um investimento que é feito na valorização destas estruturas atrai mais gente, 
que deixa mais valor, mais receitas e mais riquezas no território, seja no alojamento, seja na 
restauração, seja com o aumento dos tempos de permanência no concelho que permitem captar mais 
receitas em termos turísticos. Realçou que “a prova disso é ver crescer um conjunto de 
equipamentos truísticos em Oliveira do Hospital, novos investimentos nesta área e a breve trecho 
outros investimentos que surgirão o que vem reforçar a centralidade de Oliveira do Hospital neste 
domínio”. Aproveitou para lembrar que “só no último mês foi reaberta uma unidade hoteleira, o 
Hotel Convento do Desagravo e inaugurado o Hotel Solar do Rebolo, isto mostra que o turismo está 
a crescer no país e que também em Oliveira do Hospital se tem afirmado como um setor de 
oportunidade para investimento empresarial, logo para geração de riqueza”.-----------------------------   
---------A Câmara Municipal tomou conhecimento.  ------------------------------------------------------  
 
4.1.4 – AMBIENTE -----------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- O vereador José Francisco Rolo informou a Câmara Municipal que no âmbito das atividades 
de Educação Ambiental da Bandeira Azul, vai decorrer até ao dia 8 de maio, a exposição “Os 
Suspeitos do Costume – Do Rio ao Mar sem Lixo”, que está instalada no auditório da Biblioteca 
Municipal de Oliveira do Hospital, uma iniciativa promovida pelo Município de Oliveira do 
Hospital em parceria com a Biblioteca Municipal de Oliveira do Hospital e os Pelouros do 
Ambiente e da Educação. Explicou que “esta exposição tem como público alvo os alunos do 2.º 
CEB e pretende abordar a problemática do lixo marinho, em particular a acumulação de plástico, 
que tem vindo a ser identificado como um dos maiores problemas globais dos dias de hoje, cujo 
objetivo principal é sensibilizar os visitantes para o facto do lixo marinho ter origem em atividades 
terrestres, como consequências dos comportamentos humanos, e ainda para o papel dos rios 
enquanto ponte de ligação entre terra e mar”. Neste âmbito, lembrou que “a excelente opção tomada 
pelo Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital ao assumir-se como uma escola «zero 
plástico» tem permitido criar uma ampla consciência ambiental e cívica no sentido de protegermos 
os nossos recursos naturais e reduzirmos a produção e a erradicação do plástico”. Mais referiu que 
“esta exposição, à semelhança de uma outra que foi feita também sobre os oceanos é mais uma 
forma de a comunidade, ou seja, o publico em geral, o município com as suas competências e a 
colaboração das escolas sensibilizar os mais jovens para a erradicação do plástico e para o impacto 
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nocivo e negativo que o plástico tem nos nossos Rios e nos nossos Oceanos”. Informou que “esta 
exposição é da responsabilidade da Equipa do Ambiente e Energia da autarquia e tem um elevado 
sentido pedagógico que foi concebida e desenhada claramente para sensibilizar e educar mas acima 
de tudo para interpelar as consciências, para confrontar mas também chocar e para criar confronto 
porque de facto todos temos que alterar comportamentos, reduzir, reciclar, mas mais do que tudo 
reduzir o consumo e a deposição de plásticos”. Afirmou que “é mais uma iniciativa em que o 
Município educa para a boa consciência ambiental e para as boas práticas e os bons 
comportamentos”. Concluiu a sua intervenção convidando todos os membros presentes a visitarem 
a referida exposição e bem assim desafiando os órgãos da comunicação social presentes a 
divulgarem esta iniciativa. ----------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Tomou o uso da palavra a vereadora Teresa Dias, realçando que esta exibição vai fazer com 
que as pessoas tomem consciência da quantidade de plástico que levam para casa quando vão às 
compras, sensibilizando-as para a necessidade de reverter, urgentemente, a utilização do plástico, 
substituindo-o por exemplo por sacos de pano por exemplo. Disse considerar que “o facilitismo do 
dia-a-dia faz com que se acumule muito plástico em casa”. -------------------------------------------------  
 -------- O vereador José Francisco Rolo retomou a palavra para informar a Câmara Municipal que 
no âmbito da iniciativa “UM-Cidades”, promovida pela Universidade do Minho, o Município de 
Oliveira do Hospital foi finalista do prémio “UM-Cidades”, com o projeto “Plantar Árvores…Fazer 
Florestas”. Fez assim saber que “no âmbito de 4 Seminários temáticos nacionais e uma Conferência 
internacional, dedicada à temática das “Cidades e Territórios Inteligentes e Sustentáveis, a “UM-
Cidades” convidou o Município de Oliveira do Hospital, na qualidade de projeto finalista, a 
participar no Seminário “Valorização do Território” para fazer uma apresentação sobre o projeto 
“Plantar Árvores…Fazer Florestas”, no dia 24 de abril, em Arouca (vencedor do Prémio Município 
do Ano de 2018, com o projeto “Arouca – Geoparque Mundial da UNESCO”), das 09:00 horas às 
10:30 horas. Concluiu agradecendo às escolas e a todos aqueles que se envolvem em todos os 
projetos que ajudam a criar consciência ambiental e a mudar comportamentos, desenvolvidos no 
âmbito do projeto “Plantar Árvores…Fazer Florestas”. ------------------------------------------------------       
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento.  -------------------------------------------------------  
 
4.2 - INTERVENÇÃO DA VEREADORA GRAÇA SILVA --------------------------------------------  
 
4.2.1 – EDUCAÇÃO ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 -------- Nada houve a registar neste ponto da ordem do dia por parte da vereadora Graça Silva. ------   
 
4.2.2 - OUTROS ASSUNTOS ----------------------------------------------------------------------------------  
 
4.2.1.1 – PROJETO “SEMEAR PARA CRESCER” -----------------------------------------------------  

U.D.E.S 
 -------- A vereadora Graça Silva referiu que no âmbito da ação de sensibilização para as alterações 
climáticas intitulada “Vamos valorizar e proteger a nossa floresta”, levada a efeito na EPTOLIVA, 
um projeto da CIM Região Centro extensível a todas as escolas dos 19 municípios que constituem 
aquela entidade com a preocupação central na defesa da floresta e nas alterações climáticas, na 
passada segunda-feira, foi apresentado naquela escola o projeto “Clima Agir – Divulgar, Atuar e 
Adaptar”, onde se apelou à sensibilização de todos os alunos para a importância da plantação das 
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árvores autóctones. Disse tratar-se de uma prática que há muito foi implementada no concelho de 
Oliveira do Hospital, realçando que “não é um valor acrescentado mas é sempre uma mais-valia que 
haja uma entidade como a CIM a estender estas preocupações, não só no concelho de Oliveira do 
Hospital mas também a todos os concelhos”. Lembrou que “o concelho de Oliveira do Hospital 
durante os meses de outubro e março já tinha esta preocupação no “semear para crescer” e com a 
reflorestação, que tem vindo a ser feita há acerca de dez anos”. Felicitou assim a CIM Região de 
Coimbra por criar este tipo de iniciativas, realçando que é mais uma entidade que vem reforçar a 
importância deste trabalho e bem assim a importância da preservação da natureza. Concluiu 
agradecendo aos aluno e docentes da EPTOLIVA pela colaboração no âmbito desta iniciativa que 
concluiu com a plantação de sobreiros, sendo que um foi plantado, simbolicamente, no recinto da 
EPTOLIVA e os restantes no Parque do Mandanelho. Agradeceu igualmente à vereadora Teresa 
Dias como responsável pelo pelouro da floresta pela ajuda na localização do melhor local para a 
plantação das referidas árvores. ----------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
4.2.3 – CULTURA ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
4.2.3.1 - COMEMORAÇÕES DO 25 DE ABRIL - PONTO DE SITUAÇÃO -----------------------  
 
 -------- A vereadora Graça Silva referiu-se às comemorações do 45.º aniversário do 25 de Abril, 
realçando que, neste âmbito, as atividades tiveram início no dia 24 de abril, sendo que algumas 
delas se estenderam até ao final do mês de abril, tendo em conta a diversidade das temáticas 
culturais, onde houve o cuidado e a preocupação em que todas elas tivessem ligação à revolução do 
25 de Abril, citando como exemplo começando várias exposições que estiveram patentes até final 
de abril nas escolas, quer no Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital, quer na EPTOLIVA. 
Agradeceu assim aos responsáveis pelas escolas em questão pelo facto de acolherem estas 
exposições que fazem parte do espólio das Bibliotecas Municipais e que estão espalhadas pelo 
concelho de Oliveira do Hospital, assim como também no Museu Dr. António Simões Saraiva. 
Concluiu destacando um conjunto de atividades diversas onde o mês de abril foi recordado, 
realçando a realização da 5.ª edição da exposição de artes plásticas, que em seu entender superou 
todas as expectativas e bem assim a exposição que ainda está patente no edifício da Câmara 
Municipal que é da autoria de um Professor de História, residente na localidade de Casal de Abade, 
cujos documentos são originais que ao longo dos anos tem vindo a recolher junto da comunicação 
social, entre outros. ------------------------------------------------------------------------------------------------   
 -------- Ainda sobre este assunto e no que se refere à cerimónia das comemorações do 25 de Abril, 
realizada no Salão Nobre da Câmara Municipal, a vereadora Graça Silva disse ter decorrido com 
grande dignidade e solenidade, tendo sido prestada a homenagem devida a várias personalidades do 
concelho, incluindo o Eng.º António Campos, que foi Presidente da 1.ª Comissão Administrativa de 
Oliveira do Hospital. Aproveitou para agradecer também ao Prof. Luís Torgal, pela sua participação 
numa tertúlia com a Sr.ª Presidente da Assembleia Municipal e o Sr. Presidente da Câmara, 
realçando que foi um grande momento de reflexão. Destacou ainda o facto de as cerimónias terem 
terminado com o espetáculo 'Insomnio', do Teatro do Mar, da CIM Região de Coimbra. Concluiu 
agradecendo ao Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital e bem assim a todos os grupos 
culturais que ajudaram a animar o evento, lamentando no entanto o facto de face às condições 
climatéricas não ter sido possível realizar o concerto de encontro de Bandas filarmónicas 
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concelhias, que foi adiado para o dia 10 de junho de 2019, no âmbito das comemorações do Dia de 
Portugal e das Comunidades. -------------------------------------------------------------------------------------   
---------A Câmara Municipal tomou conhecimento. 
 
 -------- 4.2.3.2 - PROPOSTA DE PROTOCOLO PARA A CRIAÇÃO DA REDE DE 
BIBLIOTECAS DE OLIVEIRA DO HOSPITAL ---------------------------------------------------------  

U.D.E.S./DOC.5 
 -------- A Câmara Municipal sob proposta da vereadora Graça Silva deliberou, por todos os 
membros presentes, aprovar em minuta o Protocolo a celebrar entre o Município de Oliveira 
do Hospital, o Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital, a Escola Profissional de 
Oliveira do Hospital, Tábua e Arganil, a Escola Superior de Tecnologia e Gestão de Oliveira 
do Hospital e a Rede de Bibliotecas Escolares, que tem como objeto definir os termos e as 
condições bem como as normas gerais de organização e de funcionamento que regerão a Rede 
de Bibliotecas de Oliveira do Hospital, documento que se anexa e que fica a fazer parte 
integrante desta ata. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 -------- Ainda sobre este assunto, interveio a vereadora Graça Silva realçando que “este protocolo 
resultou de um desafio lançado às entidades mencionadas em epígrafe mas também às bibliotecas 
que hoje se encontram nas freguesias, como é o caso da União de Freguesias de Penalva de Alva e 
São Sebastião da Feira, União de Freguesias de Lagos da Beira e Lajeosa e Freguesia de Alvoco das 
Várzeas”. Esclareceu que o objetivo é trabalhar em parceria e procurar ajudar as Juntas de Freguesia 
que não dispõem de técnicos superiores especializados e assim com a ajuda de todos criar uma 
dinâmica própria e conjunta para esta rede concelhia municipal, melhorando e enriquecendo as 
atividades em cada uma das bibliotecas associadas. ----------------------------------------------------------  
 -------- Interveio o vereador Carlos Carvalheira que no uso da palavra começou por se referir ao 
espetáculo 'Insomnio', do Teatro do Mar, da CIM Região de Coimbra, realçando que “é um 
espetáculo visualmente diferente, pelo que felicito quer a CIM Região de Coimbra, quer a Câmara 
Municipal pela oportunidade que nos foi dada”. Já no que se refere ao protocolo em questão 
salientou que “tem sido um objetivo de todos nós, podermos colocar em rede todas as bibliotecas 
existentes, tanto no Agrupamento de Escolas, como nas Juntas de Freguesia assim como na Câmara 
Municipal, juntando tudo aquilo que todas têm de bom, nomeadamente em termos de acervo e ainda 
um conjunto e atividades que possam ser feitas em paralelo e colaboração para que todas possam 
estar em rede e possam ser utilizadas por todos. Por esta razão voto favoravelmente à concretização 
deste protocolo e felicito a Câmara Municipal pela iniciativa”. ---------------------------------------------  
 -------- Sobre o assunto, interveio o Vice-Presidente da Câmara realçando que em seu entender “é 
um passo importante para elevarmos a qualidade a diversidade e também a mobilização em torno 
daquilo que é a dinamização da leitura e de novos utilizadores das bibliotecas, uma vez que, hoje as 
bibliotecas usam os seus espaços, não só para a leitura como também para a cultura e educação 
cívica. A criação de uma rede de bibliotecas de caráter integrado resulta de um longo trabalho da 
vereadora Graça Silva que há muito ansiava por uma rede de bibliotecas concelhias. Julgo que esta 
ideia de criar uma rede de bibliotecas vai ao encontro daquilo que são hoje as políticas públicas de 
dinamização da leitura da atração de novos leitores e vai ao encontro daquilo que é uma gestão 
moderna num conjunto de espaços, neste caso bibliotecas, sejam as bibliotecas municipais, sejam as 
bibliotecas escolares, e vai permitir uma maior atração de utilizadores e vai com certeza fazer 
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disparar os bons números de utilização das nossas bibliotecas. Este trabalho deve-se á grande 
capacidade de mobilização e criatividade da Sr.ª Vereadora da Cultura que tem sempre uma 
perspetiva educativa na montagem dos projetos culturais numa colaboração conjunta com uma 
grande equipa que tem na Biblioteca Municipal, um conjunto de pessoas que fazem o seu trabalho 
com carinho, com afeto e com o sentido de que está a fazer um serviço dirigido ao público para 
enriquecimento e valorização, para aquilo que é investimento no capital humano no concelho de 
Oliveira do Hospital, e portanto, a criação desta rede de bibliotecas merece o nosso aplauso, o nosso 
reconhecimento e é uma medida que qualifica a oferta cultural e educativa do concelho de Oliveira 
do Hospital. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A vereadora Graça Silva disse tratar-se de um trabalho que não é só seu mas sim de uma 
equipa que se disponibiliza a dar de si a um conjunto de iniciativas que vão sendo realizadas. --------    
 
4.2.4 - INFORMAÇÕES DIVERSAS ------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- A vereadora Graça Silva distribuiu pelos senhores vereadores a Agenda Cultural do 
Município de Oliveira do Hospital - “Cá Acontece”, referente às atividades culturais a realizar no 
Município de Oliveira do Hospital, durante o mês de maio do ano em curso, destacando a realização 
da Feira do Livro.-  -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A vereadora Graça Silva referiu-se à realização do I Colóquio “Terras de Ulvária”, que 
decorreu no espaço do Centro Social da Bobadela, no passado dia 18 de abril, no âmbito do Dia 
Internacional dos Monumentos e Sítios e também das comemorações do 1.ª aniversário do Centro 
Interpretativo das Ruínas Romanas da Bobadela, agradecendo a todos os oradores presentes, aos 
funcionários da autarquia, na pessoa do Coordenador Rui Silva, e também à Dr.ª Paula Frade, 
colaboradora na área da cultura. Aproveitou para agradecer igualmente à Junta de Freguesia de 
Bobadela pela cedência do espaço do Centro Social. Registou ainda a forma agradável como a Sr.ª 
Diretora Regional da Cultura do Centro, Dr.ª Suzana Menezes, se associou a estas comemorações 
disponibilizando a sua ajuda para os trabalhos a realizar na área e competência que representa. 
Disse tratar-se do 1.º Colóquio que em seu entender superou todas as expectativas, dando conta que 
neste mesmo dia foi também apresentado, pela primeira vez, no concelho de Oliveira do Hospital a 
“Júlia Modesta”, um projeto da CIM Região de Coimbra, intitulado como produto turístico o roteiro 
“As Mulheres e os Lugares da Região de Coimbra”. Destacou também a participação neste encontro 
do Dr. António Simões Saraiva, de uma das primeiras arqueológas que participou nas escavações da 
Bobadela e ainda de pais e filhos que também já participaram em escavações promovidas no âmbito 
do programa Férias de Verão promovido pelo Município de Oliveira do Hospital e que quiseram 
marcar presença neste encontro. Concluiu a sua intervenção referindo que foi um excelente 
momento de partilha cultural, associado à arqueologia e ao património do concelho de Oliveira do 
Hospital onde houve também a oportunidade de passar pelo Museu do Azeite, agradecendo ao Sr. 
António Dias pelo bom acolhimento assim como a todos os que de alguma forma estiveram 
envolvidos nesta iniciativa”. --------------------------------------------------------------------------------------   
   ------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
4.3 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR NUNO RIBEIRO --------------------------------------------  
 
4.3.1 - EQUIPAMENTOS DESPORTIVOS MUNICIPAIS - ESTATÍSTICAS DE 
UTILIZAÇÃO -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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A-) COMPLEXO MUNICIPAL DE PISCINAS E CAMPOS DE TÉNIS ---------------------------- 

U.D.E.S./DOC.6 
 -------- Foram presentes pelo vereador Nuno Ribeiro os mapas estatísticos referentes à ocupação/ 
utilização do Complexo Municipal de Piscinas e Campos de Ténis, incluindo o valor calculado em 
função da ocupação daquele equipamento, por parte das entidades utilizadoras, durante o 1.º 
trimestre de 2019, conforme documento que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta 
ata. ---  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento.  -------------------------------------------------------- 
      
B) PAVILHÃO MUNICIPAL ---------------------------------------------------------------------------------- 

U.D.E.S./DOC.7 
 -------- Foi presente pelo vereador Nuno Ribeiro o mapa estatístico referente à ocupação/ utilização 
do Pavilhão Municipal, incluindo o valor calculado em função da ocupação daquele equipamento, 
por parte das entidades utilizadoras, durante o 1.º trimestre de 2019, conforme documento que se 
anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. -------------------------------------------------------- 
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento.  -------------------------------------------------------- 
 
 -------- Ainda sobre este assunto, o vereador Nuno Ribeiro, referiu que “analisando as tabelas que 
demonstram a utilização do Pavilhão Desportivo Municipal e do Complexo Municipal de Piscinas e 
Campos de Ténis no primeiro trimestre de 2019, podemos observar que, os equipamentos 
desportivos municipais continuam com uma utilização exaustiva abrangendo as diferentes áreas e o 
Município continua com a sua política de apoio a prática de atividades físicas. Para o efeito é 
disponibilizada a utilização dos equipamentos a entidades diversas, em regime de Protocolo e 
possibilita ainda a utilização por parte do público de acordo com as tabelas disponibilizadas. --------- 
 

4.3.2 - TORNEIO DA LIBERDADE – BALANÇO -------------------------------------------------------- 
 
 -------- O vereador Nuno Ribeiro informou a Câmara Municipal que no feriado de 25 de abril, o 
Município de Oliveira do Hospital promoveu o torneio de futsal “Troféu da Liberdade” participado 
por seis equipas: Bombeiros Voluntários de Oliveira do Hospital; Figalgom; Iris Bar; Museu do 
Azeite/ Vinilstar/Vanguarda; PIDS; e Randstad. Disse ter sido um dia intenso de convívio 
desportivo salutar, deixando um agradecimento especial aos jovens alunos da EPTOLIVA, Curso de 
Desporto, realçando a sua importância para a boa organização do evento. Felicitou assim os 66 
participantes inscritos pelas 6 equipas. Concluiu dando conta da classificação geral, a saber: ---------- 
 -------- 1° Iris Bar ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- 2° Figalgom ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- 3° PIDS ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 -------- 4° Museu Azeite/ VinilStar/ Vanguarda ---------------------------------------------------------------- 
 -------- 5° Randstad-------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- 6° Bombeiros Voluntários de Oliveira do Hospital --------------------------------------------------- 
 -------- Prémios: ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- Melhor jogador: Fontes Pedro (Randstad) -------------------------------------------------------------- 
 -------- Melhor Marcador: Renato Oliveira (Iris Bar) ---------------------------------------------------------- 
 -------- G. Redes Menos Batido: Hugo Correia (Museu Azeite/ VinilStar/ Vanguarda) ------------------ 
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 -------- Taça Disciplina: Randstad -------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento.  -------------------------------------------------------- 
 
4.3.3 - INFORMAÇÕES DIVERSAS ------------------------------------------------------------------------- 
 
 -------- O vereador Nuno Ribeiro informou a Câmara Municipal que está concluída a segunda fase 
de intervenções de eficiência energética no Pavilhão Municipal em que se procedeu à substituição 
das luminárias convencionais por tecnologia LED. Lembrou que a primeira fase, concluída em 
agosto de 2018, consistiu na substituição do sistema de AQS, através da instalação de um sistema 
solar térmico com 10 painéis solares, da instalação de uma caldeira a pellets como sistema de apoio 
e ainda a substituição dos termoacumuladores, realizada no âmbito das intervenções enquadradas na 
candidatura apresentada pela Equipa de Eficiência Energética ao Aviso 21 - Administração Pública 
Eficiente, do Fundo de Eficiência Energética. Deu ainda a saber que as intervenções no Pavilhão 
Municipal irão permitir poupanças estimadas de cerca de 7.500,00 € na faturação e 39.000kWh de 
energia (representando uma poupança de cerca de 60%), com um investimento de 52.000€, 
financiado a 80%. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- Ainda no uso da palavra o vereador Nuno Ribeiro deu conta que o Município de Oliveira do 
Hospital associou-se, uma vez mais, à campanha nacional do Mês da Prevenção dos Maus Tratos na 
Infância, proposta pela Comissão Nacional de Promoção dos Direitos e Proteção das Crianças e 
Jovens e promoveu uma caminhada urbana, que decorreu no passado dia 30 de abril, terminando 
com a formação de um laço azul humano com cerca de 500 participantes, na sua maioria crianças. 
Recordou que “a formação deste Laço Azul é um gesto simbólico para despertar consciências, no 
âmbito do mês da prevenção dos maus-tratos na infância, que se assinala em abril, sendo que este 
ano teve com lema "Serei o que me deres… que seja AMOR". Disse tratar-se de uma iniciativa do 
Município de Oliveira do Hospital em parceria como Agrupamento de Escolas de Oliveira do 
Hospital; a CPCJ Oliveira do Hospital; a Cáritas Diocesanas de Coimbra; a Rede Social/PAASI 
concelhia e a ADI - Comércio Tábua e Oliveira do Hospital. Aproveitou para agradecer à 
Professora Sandra Figueiredo e a todas as entidades presentes, a saber: Fundação Aurélio Amaro 
Diniz; Obra D. Josefina da Fonseca; Centro Social e Paroquial de Seixo da Beira; Centro Social de 
Aldeia das Dez; ARCIAL; GNR de Oliveira do Hospital; BV Oliveira do Hospital; Equipa da 
Biblioteca Municipal de OHP e Elementos do Gabinete do Desporto. Agradeceu igualmente aos 
órgãos da Comunicação Social (Centro TV; Rádio Boa Nova e Folha do Centro) que 
acompanharam esta iniciativa e que em seu entender “foram importantíssimos para divulgar e 
promover a mensagem que é sensibilizar e alertar a comunidade para a prevenção dos maus tratos 
infantis, uma responsabilidade que nos cabe a todos e importa continuarmos a ser um concelho 
amigo das crianças, com boas práticas e ações adequadas ao seu crescimento… feliz!”. ---------------- 
 -------- Mais informou a Câmara Municipal que, nos dias 27 e 28 de abril do ano em curso, decorreu 
nos Campos de Ténis Municipais de OHP mais um Torneio Federado, promovido pelo Clube de 
Ténis de Oliveira do Hospital, felicitando a organização assim como todos os participantes. ---------- 
 -------- No decorrer da sua intervenção o vereador Nuno Ribeiro deu também conhecimento à 
Câmara que, no passado dia 18 de abril, deslocou-se a S. Romão para acompanhar a visita ao 
concelho de Seia, do Exmo. Sr. Secretário de Estado da Juventude e do Desporto, Dr. João Paulo 
Rebelo, de modo a contactar com a implementação do Projeto Gym4All, um dos projetos 
vencedores do Orçamento Participativo Jovem Portugal 2017, promovido pelo Governo. Relembrou 
que o projeto “Gym4All” foi submetido por um grupo de estudantes do concelho de Seia e tem 
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como principal compromisso garantir um nível de igualdade de oportunidades no acesso a 
equipamentos móveis que promovam a implementação e desenvolvimento das diferentes 
modalidades gímnicas nos concelhos de Seia, Gouveia e Oliveira do Hospital (onde o Clube de 
Ginástica de Oliveira do Hospital tem sido parceiro fundamental). ----------------------------------------- 
 -------- Ainda no que se refere ao domínio do desporto, o vereador Nuno Ribeiro deu conhecimento 
à Câmara Municipal dos próximos eventos, dando conta que o Pavilhão Municipal de Oliveira do 
Hospital acolhe, no próximo fim-de-semana, dias 4 e 5 de maio, o “XVIII Torneio Cidade de 
Oliveira do Hospital de Hóquei em Patins”. Salientou que, nesta iniciativa, estarão  envolvidos os 
escalões de Escolinhas, Bambis, Benjamins, Escolares, Sub 13, Sub 15 e Sub 17, num total de cerca 
de 24 equipas. Mais referiu que os clubes representados são: Futebol Clube de Oliveira do Hospital; 
Associação Académica de Coimbra; Clube Infante de Sagres; Futebol Clube de Alverca; HC 
Turquel; Clube Académico da Feira, CH Carvalhos, CENAP/Cargobase, Juventude Ouriense, ACR 
Santa Cita, Académico FC e C. Albergaria. Deu conta que para além do habitual apoio da Câmara 
Municipal de Oliveira do Hospital,  da União da Junta de Freguesia de Oliveira do Hospital e S. 
Paio de Gramaços e da Caixa de Crédito Agrícola, este ano o Museu do Azeite também é 
patrocinador do evento. Concluiu referindo que “este evento vai ainda contar com a exibição da 
classe de patinagem artística local, realçando que “serão dois dias de festa sobre rodas, 
proporcionando tanto aos atletas e famílias, dirigentes das equipas participantes bem como a toda a 
comunidade, um salutar convívio desportivo”. ----------------------------------------------------------------- 
 -------- O vereador Nuno Ribeiro deu igualmente conhecimento à Câmara Municipal que tal como 
aconteceu aquando das comemorações do Dia do Pai, agora com o aproximar do Dia da Mãe, o 
Município de Oliveira do Hospital desafiou novamente os clubes desportivos do concelho a 
convidarem as mães dos seus atletas para participarem num treino com os filhos. Fez assim saber 
que a iniciativa decorre entre os dias 5 e 11 de maio 2019 e pretende sensibilizar as mães e 
familiares em geral para a importância do seu envolvimento na atividade desportiva dos jovens 
enquanto fator determinante para a qualidade da participação do jovem atleta das escolas de 
formação. Concluiu referindo que “Mãe, vem treinar comigo” é o nome deste projeto desportivo, 
que se encontra inserido no programa “mOHve-te”, e visa proporcionar bons momentos de partilha 
entre os jovens atletas e seus familiares. ------------------------------------------------------------------------- 
 -------- No uso da palavra o vereador Nuno Ribeiro aproveitou para informar a Câmara Municipal 
que o Conselho Municipal da Juventude Irá reunir no próximo dia 10 de maio, sexta-feira, pelas às 
18:30 horas, na Sede da Associação PIDS, em Sobreda, Freguesia de Seixo da Beira, com a 
seguinte ordem de trabalhos: -------------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- 1 - Aprovação da Ata da última reunião; --------------------------------------------------------------- 
 -------- 2 - Informações; -------------------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- 3 - Apreciação, nos termos do nº 1 do artigo 19 do Regulamento do CMJ, do relatório de 
atividades e contas do Município; -------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- 4 - Emissão de parecer, nos termos do nº 6 do artigo 8º do Regulamento do CMJ, sobre a 
elaboração do Orçamento Participativo Jovem 2019;---------------------------------------------------------- 
 -------- 5 - Outros Assuntos. --------------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- Para concluir a sua intervenção e no âmbito do associativismo e juventude, o vereador Nuno 
Ribeiro felicitou a Associação “Plano de Intervenção e Dinamização da Freguesia de Seixo da 
Beira” (PIDS) pelo dinamismo e empreendedorismo demonstrado, concretizando agora a 
requalificação da sua sede, a antiga escola primária da Sobreda. Fez saber que estas remodelações 
aconteceram ao abrigo de uma candidatura aprovada a um fundo lançado pela Santa Casa da 
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Misericórdia de Lisboa, denominado de “Fundo Recomeçar”, que era destinado a todas as 
Associações Juvenis sediadas nas freguesias afetadas pelos incêndios de outubro de 2017 e tiveram 
também o apoio do Município de Oliveira do Hospital, realçando que a cerimónia de inauguração 
contou também com a presença da Sr.ª Diretora Regional do IPDJ, Dr.ª Catarina Durão e do 
Presidente da Federação das Associações Juvenis do Distrito de Coimbra (FAJDC) Nuno Semedo. 
 -------- O Vice-Presidente da Câmara congratulou-se pelo investimento feito pela Associação  
“Plano de Intervenção e Dinamização da Freguesia de Seixo da Beira” (PIDS) na requalificação da 
sua sede  e também pela capacidade empreendedora. --------------------------------------------------------- 
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento.  -------------------------------------------------------- 
 
 -------- Antes de dar por concluída a presente reunião, o Vice-Presidente da Câmara referiu que “o 
executivo municipal tem dado mostras ao longo do tempo da sua capacidade de audição e de 
auscultação daquilo que são as preocupações dos cidadãos”. Esclareceu que a razão da sua 
intervenção se deve ao anúncio de reabertura do designado “Silo Auto”, declarando que “é fácil 
para o município e é justo para a Câmara Municipal reconhecer que aquele “Silo Auto” esteve 
fechado tempo demais para além daquilo que estava inicialmente previsto. Em consciência, 
avaliando as circunstâncias, pensámos que o “Silo Auto” poderia abrir mais rapidamente, contudo, a 
responsabilidade de termos de gerir um conjunto de bens, donativos, que nos foram entregues e 
disponibilizar o “Silo Auto” para cumprir o seu serviço de estacionamento, tivemos que fazer uma 
gestão equilibrada em todo este processo. Finalmente o “Silo Auto” está em condições de abrir e 
também não nos custa reconhecer e pedir desculpa aos cidadãos do concelho de Oliveira do 
Hospital pelos constrangimentos que criámos com a ocupação daquele espaço, com o conjunto de 
donativos que vieram de Portugal mas também do estrangeiro, donativos esses, generosos, e 
tínhamos que fazer uma gestão equilibrada séria e transparente daquele conjunto de donativos. 
Hoje, uma vez que o “Silo Auto” já está desocupado temos condições para o abrir a partir do dia 8 
de maio, no entanto, têm chegado até nós algumas questões e preocupações sobre o modelo. Aquilo 
que está planeado é haver uma devolução do funcionamento do “Silo Auto” aos cidadãos, em três 
fases. Numa primeira fase a abertura que está anunciada, de segunda a sábado, das 08:00 horas às 
19:00 horas e é imediata a partir do dia 8 de maio. Assim que estiverem reunidas as condições para 
a instalação de equipamentos, estamos a avaliar com a empresa fornecedora desses mesmos 
equipamentos, as condições para que numa segunda fase o “Silo Auto” funcione 7 dias por semana, 
24 horas em funcionamento no sentido de garantir a livre utilização duramente 7 dias por semana, 
24 horas. Numa terceira fase e depois de avaliar todas as condições o Município de Oliveira do 
Hospital avaliará a possibilidade de implementar um tarifário para utilização paga naquele espaço, à 
semelhança do que é feita na grande maioria dos municípios. Fazemos esta devolução do “Silo 
Auto” à sua função de estacionamento com sentido de responsabilidade, com transparência e para 
ajudarmos a que haja mais fluidez no estacionamento em Oliveira do Hospital”. Garantiu que “a 
intenção não é transformar o “Silo Auto” numa garagem nem num espaço de estacionamento 
definitivo”. Concluiu sublinhando que “queremos devolver o “Silo Auto” à função para a qual foi 
criado, estacionamento temporário para servir o centro da cidade”. Mais referiu que “queremos com 
isto ser úteis aos cidadãos e queremos criar novas oportunidades de estacionamento no centro da 
cidade, criar mais fluidez, criar mais condições de acolhimento de carros na cidade e também, a 
breve trecho, com o lançamento da obra à envolvente da Central de Camionagem, aumentar em 
algumas centenas de lugares de estacionamento aquilo que é a capacidade de estacionamento na 
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cidade de Oliveira do Hospital, ou seja, investir claramente para dar condições de conforto, 
estacionamento e de aumentar a mobilidade na cidade”. ------------------------------------------------------ 
 -------- O Vice-Presidente da Câmara deu por terminada a sua intervenção passando a palavra à 
vereadora Teresa Dias, depois de aquela responsável ter manifestado intenção de intervir para dar 
conhecimento do ponto de situação em relação ao processo de reabilitação do Santuário de Nossa 
Senhora das Preces que foi bastante afetado pelos incêndios de outubro de 2017. Fez assim saber 
que no seguimento das informações em anteriores reuniões sobre este mesmo assunto, realizaram-se 
recentemente três reuniões onde estiveram presentes a equipa técnica da Câmara Municipal, o 
Arquiteto Paisagístico, Miguel Pinheiro e a Coordenadora Cientifica do projeto, Dr.ª Maria Helena 
Freitas. Deu a saber que na sequência destas reuniões foi decidido contratar a empresa “Árvores e 
Pessoas” que durante os meses de fevereiro e março, andou no tereno para efetuar a avaliação do 
estado sanitário e vegetativo das árvores. Neste âmbito, informou que de acordo com o relatório que 
chegou na passada semana, foram avaliadas 145 árvores, estando previsto o abate obrigatório de 60 
árvores, por não estarem em condições, e colocam em perigo a utilização daquele espaço pelas 
pessoas. Referiu igualmente que 62 árvores vão sofrer podas seletivas e de manutenção e ainda 43 
árvores que estão ainda em análise sobre se vão ser podadas ou abatidas. Deu conta que se trata de 
um relatório técnico, e que, na sua opinião, está muito bem elaborado mas não muito animador. -      
 -------- Sobre o assunto, o Vice-Presidente da Câmara acrescentou que nas referidas reuniões 
também têm participado os elementos da Irmandade de Nossa Senhora das Preces. ---------------------   
 -------- Por fim pediu ainda o uso da palavra o vereador Manuel Fernando Garcia que felicitou o 
executivo em permanência pelos resultados de gestão financeira obtidos no último ano no 
município, o que em seu entender prova que os destinos do concelho estão bem entregues e que é 
necessário continuar a trabalhar para os oliveirenses no sentido de se manter o rigor financeiro que 
tem sido o apanágio neste executivo. -----------------------------------------------------------------------------      
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento.  -------------------------------------------------------- 
 
 -------- APROVAÇÃO DA ATA EM MINUTA ------------------------------------------------------------- 

 
 -------- De acordo com o disposto no n.º 3 do artigo 57.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na 
sua atual redação, a Câmara Municipal deliberou, por todos os membros presentes, aprovar a 
presente ata em minuta. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
 -------- CONCLUSÃO DA ATA --------------------------------------------------------------------------------- 

 
 -------- E não havendo mais assuntos a tratar, foi pelo Senhor Vice-Presidente da Câmara encerrada 
a reunião, pelas doze horas e cinco minutos, da qual para constar se lavrou a presente ata, que vai 
ser devidamente assinada pelo Sr. Vice-Presidente da Câmara. E eu, João Manuel Nunes Mendes, a 
redigi e subscrevi.  --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
Vice-Presidente da Câmara _____________________________________________________ 

 
Diretor do D.A.G.F.  _____________________________________________________ 
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